
 
 

STANISLAS 
 

 

 

Communiqué de Stanislas sur la polémique Parcoursup. 

 

Paris, le 20 janvier 2024 

 

Plusieurs questions nous sont posées sur la manière dont nous mettons en œuvre la 

procédure Parcoursup dans notre établissement. Il convient de rappeler que nous 

avons des terminales et des classes préparatoires et que nous avons recruté cette 

année plus de 70% des élèves de nos CPGE (Classes préparatoires aux grandes 

écoles) hors de Stanislas, en provenance de plus de 130 lycées, publics et privés. 

En ce qui concerne les lycéens de Stanislas, à l’issue du conseil de classe du 

deuxième trimestre, soit au moment où cesse la remontée des notes dans 

Parcoursup pour tous les candidats au plan national, notre établissement formule 

un avis quant à l’admission dans nos CPGE. Il ne s’agit pas de la décision finale, 

qui est formulée uniquement via la plateforme et qui demande d’ailleurs une 

confirmation explicite de la part du candidat. Rappelons que cet avis du chef 

d’établissement est une donnée prévue par la plateforme Parcoursup et qu’il 

semblait pertinent, le chef d’établissement d’origine et d’accueil étant le même, que 

cet avis soit connu des candidats internes. 

Les élèves de terminale ont alors la possibilité de candidater à Stanislas et dans 

d’autres établissements de l’enseignement supérieur ou bien de considérer qu’à 

l’aune de cet avis, ils ne candidatent qu’à Stanislas. Chaque année, des élèves font 

l’un ou l’autre choix sans préjudice ni pour eux, ni pour les candidats extérieurs. En 

réunion de parents, la direction – directeur et censeurs-directeurs du lycée et des 

classes préparatoires – rappelle explicitement depuis plusieurs années que les 

candidatures multiples sont admises sans que notre avis soit altéré. Ainsi, plusieurs 

de nos excellents élèves de terminale sont admis dans d’autres classes préparatoires.  
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Il n’y a donc aucun « passe-droit » et, si la forme peut être amendée et améliorée, il 

n’y a aucune volonté de « contournement » de la plateforme. 

 

Le fils de Mme Oudéa-Castéra a fait le choix, motivé par écrit, de candidater 

uniquement à Stanislas alors que l’excellence de son dossier légitimait sa 

candidature dans d’autres classes préparatoires renommées. 

Nous rappelons enfin qu’il n’y a aucun quota pour nos propres élèves afin de ne 

pas léser les nombreux candidats extérieurs, de région parisienne, des régions ou de 

l’étranger. Nous rappelons d’ailleurs que grâce à notre internat, à nos bourses sur 

fonds propres ou à d’autres dispositifs comme les Cordées de la Réussite, nous 

accueillons 8% de boursiers CROUS (6% l’an passé), conduisant nos classes 

préparatoires à avoir un IPS inférieur à la moyenne académique de Paris. 

Le SAIO (Service Académique d’Information et d’Orientation) de Paris, avec lequel 

nous sommes en relation constante, ne nous a pas informés que le fait que certains 

candidats n’entraient qu’un vœu pour Stanislas posait un problème dans le passé. 

Le courrier de Ministère de l’Enseignement Supérieur mentionné par certains 

médias ne nous est pas encore parvenu mais nous en ferons une lecture attentive et 

mettrons en œuvre les préconisations formulées. 

 
       Frédéric Gautier Directeur 

 


